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Aos 13 dias do mês de dezembro de 2019, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão de 

Assuntos Europeus, na sala 2 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores 

Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a 

seguinte Ordem do Dia: 

 

1 - Informações. 

 

2 - Apreciação e votação do projeto de Plano de Atividades da Comissão para 

a 1.ª sessão da XIV Legislatura. 

 

3 - Apreciação e votação do Regulamento provisório da Comissão. 

 

4 - Designação dos Membros Permanentes da delegação da Assembleia da 

República ao Grupo de Controlo Parlamentar Conjunto (GCPC) da Europol. 

 

5 - Informações sobre a reunião LXII COSAC - Helsínquia, 1 a 3 de dezembro. 

 

6 - Apreciação e votação das atas n.º 3 de 19 de novembro de 2019 e n.º 4 de 

26 de novembro de 2019. 

 

7 - Outros Assuntos. 

 

 

___________________ 

1 - Informações. 

O Senhor Presidente da Comissão, Deputado Luís Capoulas Santos, informou 

os Senhores Deputados sobre a audiências que tinha efetuado com diversos 

embaixadores acreditados em Portugal, referindo ainda brevemente as 

conclusões do Conselho Europeu do dia anterior, destacando a questão da 

Polónia no que à energia diz respeito e a manutenção da posição portuguesa 

nesta questão, a rejeição da proposta da Presidência finlandesa sobre o 

Quadro Financeiro Plurianual e as dificuldades inerentes ao processo de saída 

do Reino Unido da União Europeia. 
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2 - Apreciação e votação do projeto de Plano de Atividades da Comissão 

para a 1.ª sessão da XIV Legislatura. 

Foi enviada aos Senhores Deputados a última versão do Plano de Atividades, 

sobre a qual o Senhor Presidente apresentou uma proposta de alteração 

relativamente à audição do próprio Alto Representante, em detrimento dos 

membros do seu Gabinete.  

Uma vez que se tratava de uma proposta do GP do PSD, o Senhor Deputado 

Duarte Marques esclareceu que dentro do gabinete do Alto Representante há 

individualidades que representam áreas concretas e que pode fazer sentido 

ouvi-las em audição, tendo no entanto aceite a proposta apresentada pelo 

Senhor Presidente. 

Não se registando oposição, o Plano de Atividades para a 1.ª sessão legislativa 

foi aprovado. 

 

3 - Apreciação e votação do Regulamento provisório da Comissão. 

Propôs o Senhor Presidente que o Regulamento da Comissão aplicável à 

Legislatura anterior se mantenha em vigor provisoriamente, não tendo sido 

registada oposição. 

 

Ainda neste ponto, foi discutida a vinda do Ministro dos Assuntos Europeus à 

Comissão para uma audição, tendo sido deliberado alterar este formato para 

uma reunião de Mesa e Coordenadores, aberta a outros Deputados 

interessados em participar na discussão. 

 

4 - Designação dos Membros Permanentes da delegação da Assembleia 

da República ao Grupo de Controlo Parlamentar Conjunto (GCPC) da 

Europol. 

O Senhor Presidente apresentou o Grupo em causa e a necessidade de 

constituir uma delegação permanente, contendo deputados das Comissões de 

Assuntos Constitucionais, Direitos, Liberdades e Garantias e Assuntos 

Europeus, solicitando que todos os grupos pudessem fazer essa indicação o 

mais breve possível. Colocou ainda à consideração dos grupos a participação 

dos DURPs nesta delegação. 
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Sobre este assunto usaram da palavra os Senhores Deputados: Duarte 

Marques (PSD), veiculando a ideia de que o tratamento deveria ser igual; 

Isabel Oneto (PS), referindo a utilização de um regulamento provisório e a 

necessidade de definir a participação dos DURPs em vários temas, mas para 

já deveria ser incluído; Edite Estrela (PS), referindo-se a discrepâncias entre as 

Comissões e a suspensão da decisão até à entrada em vigor das alterações ao 

Regimento. 

 

O Senhor Presidente apresentou a posição veiculada pelo Gabinete do Senhor 

Presidente da Assembleia, referindo que, mantendo-se a aplicação das regras 

utilizadas para o PAN na legislatura anterior, os DURPs não participam nas 

delegações interparlamentares. 

 

Intervieram ainda os Senhores Deputados: Bruno Dias (PCP), aludindo ao 

facto de não serem considerados os DURPs na fixação das delegações às 

organizações parlamentares internacionais, defendendo ainda a alteração à 

rotatividade dos grupos mais pequenos; Joacine Katar Moreira (L), referindo 

que o espírito democrático deveria estar na base desta decisão, repensando-se 

a nova realidade e seguindo o Regulamento; Duarte Marques (PSD), mantendo 

a posição do seu GP, que defende que devem ser aplicadas as mesmas regras 

que anteriormente se aplicavam ao PAN e por isso DURPs não devem ser 

incluídos; Beatriz Dias (BE), questionando qual a orientação da Conferência de 

Líderes quanto a esta questão mas reiterando que os DURPs devem participar 

nas delegações; Edite Estrela (PS), dando nota da necessidade de alteração 

do Regimento e da aceitação das condições anteriores em todas as vertentes; 

Isabel Oneto (PS), aludindo ao facto de a Comissão não poder impor uma 

decisão contrária ao definido pela Assembleia. 

 

Concluindo-se pela não inclusão dos DURPs nesta delegação, recordou o 

Senhor Deputado Duarte Marques (PSD) da importância dos membros desta 

delegação serem conhecedores das matérias em causa, assim como o Senhor 

Deputado Jorge Lacão (PS), referindo-se a esta como uma delegação 
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especializada e o interesse em que os representantes se mantenham 

efetivamente na delegação.  

 

5 - Informações sobre a reunião LXII COSAC - Helsínquia, 1 a 3 de 

dezembro. 

O Senhor Presidente indicou a composição da delegação que participou na 

reunião, bem como as intervenções realizadas e a inclusão da proposta 

apresentada pela delegação nos contributos finais aprovados, reiterando ainda 

a recusa da proposta finlandesa sobre o Quadro Financeiro Plurianual. 

 

6 - Apreciação e votação das atas n.º 3 de 19 de novembro de 2019 e n.º 4 

de 26 de novembro de 2019. 

Uma vez submetidas a votação, as atas foram aprovadas por unanimidade. 

 

7 - Outros Assuntos. 

O Senhor Deputado Duarte Marques pediu a palavra para propor que a 

Comissão se debruçasse sobre o tema da coesão, possivelmente elaborando 

um relatório final sobre o tema e criando-se um grupo de trabalho para a sua 

discussão, por forma a aumentar a eficiência e transparência nas políticas de 

coesão. 

 

Interveio o Senhor Presidente para solicitar que a proposta apresentada 

pudesse ser formalizada, assim como a Senhora Deputada Fabíola Cardoso 

(BE), dando nota da importância de refletir também sobre a nova Comissão 

Europeia, o enquadramento do Green Deal e a ligação à coesão. 

 

 

 

A reunião foi encerrada às 11:33 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 6 janeiro 2020. 
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O PRESIDENTE  

 (LUÍS CAPOULAS SANTOS) 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Miguel Santos 
 António Cunha 
 Beatriz Gomes Dias 
 Bruno Dias 
 Carlos Alberto Gonçalves 
 Constança Urbano de Sousa 
 Duarte Marques 
 Fabíola Cardoso 
 Fernando Ruas 
 Isabel Meireles 
 Isabel Oneto 
 Joacine Katar Moreira 
 Luís Capoulas Santos 
 Paulo Moniz 
 Pedro Cegonho 
 Rita Borges Madeira 
 Rosário Gambôa 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Bacelar de Vasconcelos 
 Cristina Rodrigues 
 Isabel Rodrigues 
 João Pinho de Almeida 
 Paulo Pisco 
 Sérgio Marques 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Carlos Brás 
 
 


